

Campagne de Carême: la justice climatique

SOLIDARITÉ / JEUNES

PAR RAÏSSA LARROSA (VOIR-ET-AGIR.CH/INFO-CAMPAGNE)

PHOTO: FLICKR.COM

La Campagne œcuménique 2021, qui se déroule du 17 février au 4 avril, braque les projecteurs sur la justice climatique [...]. Les populations des pays du Sud souffrent déjà cruellement des conséquences des changements climatiques. Pain pour le prochain, Action de Carême et Etre Partenaires exigent que les pays responsables de la majeure partie des émissions de gaz à effet de serre assument leurs responsabi-

lités [...]. Nous revendiquons que la justice climatique soit rendue sans attendre! Pour préserver la Création, il est nécessaire que nous adoptions un mode de vie plus sobre. Nous devons limiter l'augmentation de la température mondiale à 1,5° C. Pour que la justice climatique soit rendue, il est devenu indispensable que nous aspirions à consommer « moins » de ressources et que nous fassions preuve de « plus » de solidarité envers les populations qui subissent les conséquences des changements climatiques. Si, en tant qu'individus, nous sommes capables d'agir dans ce sens, les secteurs de l'économie et de la politique, ainsi que les Eglises sont, eux aussi, appelés à faire de même. [...]

Le thème de notre campagne [...] nous permet de révéler la face cachée de nos comportements et d'attirer l'attention sur les conséquences qu'ils entraînent dans d'autres régions du monde. Par exemple, une consommation excessive de viande nécessite une production importante de fourrage et de grandes superficies de pâturages. Cela exige entre autres de brûler la forêt tropicale pour la défricher. L'absence de forêt tropicale provoque à son tour des changements climatiques importants.

La Campagne œcuménique vous invite à plusieurs reprises à participer à la rédaction d'un scénario. C'est le cas par exemple dans le calendrier de carême (p. 15), dans les modules pédagogiques (à partir de la p. 6) ou à l'adresse justiceclimatique.ch, où vous pouvez visionner votre film personnalisé sur le thème du climat (p. 13). N'attendez plus et participez à la rédaction de ce scénario pour construire un avenir meilleur [...].

